

Bataille contre Amalek

Après l'événement où Moïse fait jaillir de l'eau dans l-désert, le récit biblique se poursuit avec l'évocation d'un combat. Une peuplade du désert nommée Amalek lance une attaque sur le peuple d'Israël. Grâce à Moïse, Israël aura le dessus. En effet chaque fois que Moïse lève les bras vers le ciel, les israélites sont victorieux, mais lorsque Moïse baisse les bras c'est Amalek qui a le dessus. À la fin de la journée, Israël conduit par Josué gagne la bataille.

Texte biblique



Mais le septième jour, certains parmi le peuple sortirent pour ramasser et ils ne trouvèrent rien. Le Seigneur dit à Moïse : Jusqu'à quand refuserez-vous d'observer mes commandements et mes lois ? Voici, le Seigneur vous a donné le sabbat ; c'est pourquoi il vous donne du pain le sixième jour pour deux jours. Que chacun reste



Chapitre XVII

donc chez lui et que personne ne sorte le septième jour ! C'est ainsi que le peuple célébra le septième jour. La maison d'Israël l'appela « man(ne) ». Elle était blanche comme de la graine de coriandre et avait le goût de petit pain au miel. Moïse dit : Voici ce que le Seigneur a ordonné : Remplis-en un gomer et garde-le pour tes descendants, afin qu'on voie le pain que je vous ai donné à manger dans le désert, quand je vous ai fait sortir du pays d'Égypte. Moïse dit à Aaron : Prends une petite cruche, mets-y un gomer plein de manne, et dépose-la devant le Seigneur, afin qu'elle soit gardée pour vos descendants. Aaron la laissa là, devant le Témoignage, comme le Seigneur l'avait ordonné à Moïse, afin qu'elle fût gardée. Les enfants d'Israël mangèrent de la manne pendant quarante ans, jusqu'à ce qu'ils arrivent au pays où ils devaient habiter ; ils mangèrent de la manne jusqu'à la frontière du pays de Canaan. Or, un gomer est la dixième partie d'un épha.

Toute l'assemblée des enfants d'Israël partit du désert de Sin, à une journée de marche, comme le Seigneur le leur avait ordonné, et ils campèrent à Rephidim. Le peuple n'avait pas d'eau à boire. Ils se querellèrent avec Moïse, et dirent : Donne-nous de l'eau afin que nous buvions ! Moïse leur répondit : Pourquoi vous querellez-vous avec moi ? Pourquoi tentez-vous le Seigneur ? Le peuple, qui était là et qui avait soif d'eau, murmura contre Moïse, en disant : Pourquoi nous as-tu fait sortir d'Égypte, pour nous faire mourir de soif, nous, nos enfants et nos troupeaux ? Moïse cria au Seigneur, en disant : Que ferai-je à ce peuple ? Ils ne vont pas manquer de me lapider. Le Seigneur lui répondit...



Description

Impressionnante scène de combat où deux armées s'affrontent. On remarquera que les costumes, les armes et les chevaux sont contemporains des artistes. Études remarquables de chevaux dans des positions diverses et originales traduisant la grande confusion de la bataille. Les nombreuses lances en rang serré donnent du mouvement à l'ensemble tout en évoquant le nombre important de combattants. On remarquera la présence d'un cavalier portant un turban (à gauche de la gravure) et de chameaux (à droite) montés par des archers qui donne une touche orientale au dessin. En arrière-plan à droite des montagnes et une ville fortifiée et à gauche Moïse intercédant Dieu avec ses bras levés, soutenus par Aaron et Hur.

